



学校だより 1月号

令和6年1月12日

ダイバーシティ (Diversity)

目黒区立大鳥中学校 校長 小沢 進

〒153-0064 目黒区下目黒3-23-18

教育目標 人間尊重の精神を基盤とし、国際社会で大きく羽ばたく生徒を育成する。

「自主 協働 創造」

「新年、明けましておめでとうございます」

校長 小沢 進

令和6年が、スタートしました。今年一年、生徒にとって、また各ご家庭や地域の皆様にとって幸多い一年となりますよう心からご祈念申し上げます。新しい年を迎えた矢先、北陸方面の地震により大きな災害が発生しました。災害によって亡くなられた方、安否不明の方々が多数いらっしゃいます。また、2日には羽田空港で信じられないような事故が発生しました。亡くなられた方々のご冥福をお祈りするとともに、人命救助及び一日も早い復興をお祈りしています。

さて、1月のことを「睦月（むつき）」と呼びます。その語源として睦び月（むすびつき）が「睦月」に転じたという説が有力です。そして、仲よくすること、仲睦まじいこと、お互いに親しみ合うことなどを大切にする「睦び月の宴」をお正月に家族や親戚が集まって行うことが由来となっています。家族が一家団樂のときを過ごしたり、もっと広い意味では「仲間」「学級」「所属するグループ」が仲よくしたりすることが、時代を超えて大切であることを教えてくれています。どんな集団にも、ファミリーのようなあたたかさが大切です。「失敗してもあたたかく迎えてくれる仲間」「一緒に支えたり考えたりしてくれる仲間」は、心の安全基地になります。「誰もが安心して学べる学校」「安心の輪」は、皆さん一人ひとりの夢や目標を達成していく土台になります。

これからの気候は、昼間の時間が長くなり、太陽の光と熱が日一日と増してきます。しかし、気温は日一日と低くなって、2月中旬が最低になります。この、太陽の光と熱の増加と気温の低下という正反対の現象が交錯します。その中で、どちらに視点をあてながら冬を乗り切っていくかによって、人間の生き方が積極的にもなり、消極的にもなります。気温が低くなっていく後者に視点をおくと、「寒い、寒い」の連続で消極的になってしまいます。太陽が出ている間は暖かいという前者に視点をおくと、積極的に寒さを乗り切っていけるのではと考えます。すべての子どもは愛されたい、認められたい、何かをやりたいという願いをもっています。両手をポケットに入れて、首をすくめて歩く子どもにしないために、改めて、子どもの願いを満たすことを中心にすえた教育活動の推進に教職員一同努力してまいります。本年もご支援、ご協力をよろしくお願い申し上げます。

保護者の皆様へ

年度末に転居や転校を予定しているご家庭がありましたら、早めに担任までご連絡、ご相談ください。原則、大鳥中学校区外への転居は転校となります。ご理解ご協力のほどよろしくお願いいたします。

続報！大鳥中生の活躍

- 令和5年度 目黒区青少年社会貢献表彰
大鳥中学校区地域教育懇談会の推薦を受け、受賞が決まりました。9月に行われた「つなフェスタ」で生徒がボランティアとして積極的に参加し、地域の交流に貢献したことが評価されました。1月28日（日）に表彰式が行われます。
- 女子バスケットボール部
第62回目黒区体育祭秋季バスケットボール大会
準優勝
- 東京都中学校英語学芸大会
(帰国生徒の部)
第2位 首藤 知樹 第3位 浦本 華枝
- (一般生徒の部)
入賞 佐々 旬

1月～3月の主な予定

*詳細は毎週金曜日発行の各学年だよりをご確認ください。

<1月>

- 12日(金) 避難訓練
20日(土) 連合展覧会(～2/4まで)【わ】学校公開日
22日(月)【わ】振替休業日

<2月>

- 8日(木)【わ】校外学習
9日(金)【2年】【6組】校外学習
17日(土) 学校公開日(午前) 入学準備説明会(午後)
※わかたけ学級は休業日
19日(月) 振替休業日 ※わかたけ学級は通常授業

- 22日(木)【1・2年】後期期末考査
24日(土) 土曜補習 ※希望者のみ

- 26日(月)【全】後期期末考査
27日(火)【全】後期期末考査

<3月>

- 5日(火) 飛翔祭展示の部(～3/8まで)
学校公開週間(3/11まで)
11日(月) 保護者会
12日(火)【3年】校外学習
19日(火)【3年】卒業式
25日(月)【1・2年】修了式

研究発表会

「令和4・5年度年度東京都教育委員会人権尊重教育推進校・目黒区人権教育推進校」として、去る12月21日(木)、研究発表会を行いました。

当日は、目黒区内はもとより、都内の各地域から多くの教育関係者が来校されました。

授業公開の後、体育館にてこの2年間の研究の成果を発表しました。

2年間にわたる研修や授業実践等を通し、多くの学びがあり、私たち教員、そして生徒の人権感覚の向上に多くの成果がみられました。

今回の研究発表の成果を財産として、今後の教育活動のより一層の充実に努めてまいります。

当日はPTAの皆様にも運営のご協力をいただきました。大変にありがとうございました。



公開授業の様子



研究発表会の様子(講師の先生による講演)

めぐろの子どもたち展

出品同意書ご提出のご協力ありがとうございました。すでにご案内のとおり、下記の日程で実施されます。

日時 1月20日(土)～2月4日(日)

※月曜日は休館

10:00～18:00

(入館は17:30まで)

出品する生徒の皆さんへは、通知にて改めてお知らせします。